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КОПИЛКА     ПЯТИЛЕТКИ

Экономии в большом и малом
Энергетики регенератного за-

вода, встав на предсъездов-

скую- вахту, взяли обязательст-
во сэкономить 15 тысяч кмло-

ватт-чабов         электроэнергии.

Свое слово они сдержали до-

срочно. Уже в феврале сверх-

плановая экономия составляла

20 тысяч киловатт-часов.
Бережное, экономное расхо-

дование энергетических ресур-

сов — национального богатст-
ва наше^ страны — всегда бы-
ло задачей государственной
важности. Для экономии теп-

ловой и электрической энергии

и онижения удельных норм их

расхода ежегодно на заводе со-

ставляются планы организаци-

онно-технических мероприятий.
В их    разработке    принимают

ВПЕРЕДИ -
УЧАСТОК № 3 Решения    ХХУ    съезда    КПСС — в    жизнь!

Коллектив шахты № 3 за 15
дней марта выдал на-гора
1.147 тонн сверхпланового слан-

ца. Среди горных участков ли-
дирует коллектив участка
№3, который добыл 1.209 ку-
бометров сверхплановой горной
массы. Добычная бригада
А. Н. Петрова с этйго же уча-
стка выдала нд-гора 682 сверх-

плановых кубометра.

Лучшие результаты среди
проходчиков имеет бригада
А. П. Севастьянова с участка
N° 3, которая Прошла за 14
дней марта сверх плана 51 по-
гонный метр горных вырабо-
ток.

ШНЦЕВЧ/ШЕ -
НА СТРОЙКАХ

В первом году десятой пяти-
летки основные силы Северо-
Западного СМУ треста «Коксо-
химмюнтаж». сосредоточены на
пусковых объектах в городе
Кохтла-Ярве Эстонской ССР.
Там создан отдельный монтаж-
ный' участок, но в связи с ро-
стом объема работ ему потре-
бовалась помощь со стороны
сланцевоких монтажников.

В марте в город Кохтла-Яр-
ве выехали в командировку
бригады слесарей-монтажников
В. У. Марченко и П. С. Баева,
которые ранее возводили пус-
ковые объекты «Фосфорита».
Сейчас слаицевчане трудятся
на возведении завода древес-
яо-стружечных плит и пуско-
вых объектов завода минераль-

ных удобрений. Свой богатый
производственный опыт они пе-

редают эстонским монтажни-

кам.

РАСТЕТ СПРОС
НА МАЙОЛИКУ
В первом году десятой пяти-

летки коллектив цеха майоли-
ковых изделий завода имени
Ломоносова выпускает посуду
пятнадцати          наименований.
Большим покупательским спро-

сом пользуются чайный сервиз
«Нарва» и сувенирная кружка
«Сланцы». Производственную
программу за февраль цеховой
коллектив завершил на 102,2
процента.

Впереди соревнуюшихся идет

коллектив формовочного участ-
ка, а в индивидуальном сорев-

новании — литейщицы майоли-
ковых изделий А. С. Смелкова
и Л. С. Белякова.

«Отличный слесарь, мастер на все руки» — согласитесь, лест-

ный для молодого рабочего, отзыв начальника цеха. Недавно
электрослесарю электроцеха ремонтно-механического завода Вла-
димиру Сницареву присвоено звание ударника коммунистического

труда, так что отзыв заслуженный.
В прошлом году товарищи ' по работе избрали Владимира за-

местителем председателя цехового комитета профсоюза. Кроме
того, он отлично справляется с обязанностями инспектора по тех-

нике безопасности.
НА СНИМКЕ:. В. СНИЦАРЕВ.

Фото Ю. Терентьева.

УЖЕ ТРЕТЬЯ

ГРУППА
Развитие современного живот-

новодства требует постоянного

повышения квалификации работ-
ников ферм. В феврале при рай-
онном объединении «Сельхозтех-
ника» прошли обучение 34 слеса-

ря-наладчика. Все они успешно

закончили учебную программу и

получили удостоверения.

В марте состоялся выпуск двух

групп -мастеров машинного дое-

ния. Сейчас по сорокачасовой про-

грамме проходит обучение третья

группа доярок из всех хозяйств
района, кроме совхоза «Осьмин-
ский».

М. АЛЕКСЕЕВ.

активное участие механики це-

хов С. А. Магер, В. И. Иванов,
А. М. Матвеев. Они являются
ответственными за эксплуата-

цию пароводохозяйства цехов

предприятия. Благодаря их ста-

раниям в прошлом году сэко-
номлено 173 тысячи киловатт-

часов электроэнергии, что со-

ставляет 1,81 процента к обще-
му расходу, и 1.040 гигокало-

рий тепла, или 3,6 процента к
нормам.

Большую помощь в экономии

энергии оказывают рационали-

заторы завода. Много предло-
жений по использованию кон-

денсата подал механик шино-
ремонтного цеха В. Н. Ива-
нов. В прошлом году предло-

жение заводских инжецеров

М. С. Печникова и Б. М- Трав-
никова по переводу паровых

прессов на авторегулирование
температурных режимов офор :
млено на Всесоюзный конкурс
на лучшее предложение по эко-
номии электрической и тепло-

вой энергии. Внедрение этого
новшества         дает   экономию

1.131,8 .пигокалории   в  год.
На заводе создана комиссия

по рациональному использова-
нию эиергоресурсов, которую
возглавляет главный энергетик
Б. В. Тропиков. Члены комис-
сии проводят рейды по выяв-
лению недостатков в использо-
вании энергетических ресурсов,
принимают меры к их устра-

нению.

Работа, проводимая на заво-

де в этом направлении, дает
ощутимые результаты. Энерге-
тики взяли на этот год высо-
кие обязательства и полны ре-
шимости с честью выполнить их.

Г. ИВАНОВА,
инженер   отдела    главного
энергетика     регенератного

завода.

ИЗУЧАЮТ МАТЕРИАЛЫ  ХХУ  СЪЕЗДА  КПСС
Пропагандисты, политинформа-

торы комбината «Стройдеталь»
выступают в рабочих коллективах

с рассказами об итогах работы
XXV съезда КПСС. Недавно в ме-

ханическом цехе комбината со-

стоялась    лекция      «XXV    съезд

КПСС об агрессивной природе со-

временного империализма и о по-

вышении оборонного могущества

нашей страны». Ее прочел препо-

даватель одного из ленинградских
вузов доцент П. Н. Бибиков.

ТРЕВОЖНЫЙ сигнал

Большие простои
Наша бригада строит сейчас

дом .№ 10 по улице Грибоедо-
ва для Сланцевского производ-

ственного объединения грузо-

вого автотранспорта. Три меся-

ца нам привозят раствор с

большим запозданием: в де-

сять — одиннадцать часов вме-

сто иосьми.

Плохое положение на строи-

тельной площадке и со снабже-
.нием облицовочным кирпичом,

оконными блоками, гипсолито-

выми перегородками, перемыч-
ками  и другими материалами.

В ближайшее время нам

предстоит выполнять большие
объемы работ. Помимо этого

дома, надо будет выполнить

1.600 кубометров кирпичной
кладки на кингисеппской фаб-
рике «Рот-Фронт», заложить

фундамент дома на "133 квар-

тиры, построить котельную на

водозаборе и другие работы.
Выполнить все эти объемы в

срок или с опережением мы

сможем только при условии

четкого обеспечения всеми не-

обходимыми материалами.
Д.  КУРЧАНОВ,

бригадир комплексной
бригады СУ-322.

ЭКРАН ДЕЙСТВЕННОСТИ
В феврале редакция «Знаме-

ни труда» не получила ответы

на ряд критических выступле-

ний газеты и неопубликован-
ных писем трудящихся. НЕ
ОТВЕТИЛИ РЕДАКЦИИ:

директор совхоза «Старо-
польский» А. Ф. Егоров — ца

корреспонденцию «Разговоры,
разговоры...» (№ 19);

секретарь партбюро совхоза

«Аврора» А. Н. Лисакова — на

публикации «Нужны ли мы?»
(№ 25) и «Учтем на буду-
щее...» (№ 32);

секретарь партбюро совхоза

«Старопольский» А. А. Арикай-
нен — на корреопонденцию

«Нужен     ли     кому _   почин?»
(№34);

зав. баней № 2 3. Г. Михай-
лова — на письмо Ф. Чуркииа
о недостатках в работе бани.

ПОЛНАЯ техни-
• ' ческая готов-

ность и квалифи-
цированное использование машин-

но-тракторного парка —^решающие

условия успешного дроведения

всех полевых "работ. Чтобы опре-

делить надежность подготовки ма-

,шин к весеняе-летше-осеняим рабо-
там в' поле, ежегодно проводятся

техничеокие осмотры машинно-

тракторного парка.

На проверке — объединение
«Сельхозтехника». Комиссия пред-

полагала, что на предприятии,

призванном быть примером для

всех хозяйств района, тракторы и

сельхозмашины поставлены на ли-

нейку готовности в наилучшем

виде. Выяснилось, однако, что

здесь все наоборот. Начнем с ма-

шинного двора. Уже сам он на-

водит на невеселые мысли: ограж-

дение двора покосилось, .ворота

сорваны с петель и отставлены в

сторону, территория захламлена

обломками железа.

А вот кж выглядит почти но-

вый, 1974 года выпуска, разбрасы-
ватель органических удобрений: в

нем нет колес, отсутствуют свето-

вые сигналы, государственный но-

мер. Словам, машина практически

разукомплектована и, естественно,

к работе не пригодна. Недалеко
от нее в таком же неприглядном

виде и тоже без колес — камне-

уборочный агрегат. К нему вооб-
ще не притрашивались руии ре-

монтников. Он даже не очищен от

прошлогодней грязи.

Печальная участь постигла при-
цепы марки 2 ПТС-4М. Их три.
Все они полностью неисправны,

один из них без бортов. Как бес-
призорные близнецы, притулились

друг к другу разбрасыватели ор-
ганических удобрений под завод-
скими    номерами   57 687,   57 688,

НЕТ, ЭТО НЕ ЛИНЕЙКА ГОТОВНОСТИ
99 438, 99 863, 138 311, 146352.
Одни из них колесами вросли в

мерзлую землю, другие разукомп-

лектованы, а в третьих одни рамы

остались.

«Так ведь же это старая, изно-
шенная техника», — говорят те,,

кто за нее отвечает. Но тогда за-

чем она выставлена на техниче-

ский осмотр? Разбрасыватель под

номером 146 352 не назовешь ста-

рым. Он выпущен в 1974 году, но

ИДЕТ ТЕХОСМОТР МАШИННО-
ТРАКТОРНОГО   ПАРКА

уже полностью развалился, и ни-

кто не собирается приводить его

в порядок.

Не в лучшем состоянии агрега-

ты, не бывшие в работе или про-

работавшие всего один сезон.

Взять хотя бы совершенно новый
прицеп марки КСО-9 № 9774. Он
выпуска 1975 года, но облеплен
грязью, без световой сигнализа-

ции, без номеров, не смазан. Стоит
на полуспущеиной резине, вмерз-

ший в лед. Нелегкая доля и у раз-

брасывателя минеральных удобре-
ний РУМ-3. Этот агрегат весь

разъеден коррозией.

Есть претензии и к тракторам.

Их в объединении «Сельхозтехни-
ка» не так уж много — 27 единиц.

Такое количество машин неслож-

но привести в образцовый поря-

док. Однако во многих из них

давление в скатах не соответству-
ет требованиям эксплуатации. К
тому же тракторы покрашены без
предварительной     обработки,   по-

верхности — краска нанесена пря-
мо по грязи.

Такая подготовка машин к по-
левым работам заставила нас за-

глянуть на пункт технического об-
служивания, на котором, по самой
логике, должен быть идеальный по-
рядок. Но увы! Территория пунк-

та захламлена. Куда ни взгляни,

всюду обломки машин, различные

детали, в которых наверняка нуж-
даются совхозы. Погрузчик ПБ-35,
например, разбросан по частям по

территории пункта. Колесо камне-

уборочной машины вмерзло в ле-

дяную толщу. По нему проезжают

тракторы. Весь этот неприятный
пейзаж дополняют груды исполь-

зованной ветоши, пятна от раз-

личных горюче-смазочных матери-
алов.

После всего увиденного неволь-

но возникает вопрос: есть ли здесь

люди, отвечающие если не за

подготовку техники к выходу в

поле, то хотя бы за элементарное

хранение ее? Конечно, есть! Есть
В. В. Борисов — инженер-техно-

лог, В. А. Прокопьев — начальник

мелиоративного отряда, Ю. П.
Фендик — зам. управляющего

объединением, Н. В. Ковалев —

зам. управляющего по техническо-

му обслуживанию. Есть и глав-

ный инженер объединения А. М.
Маркелов. Так что ответственные

есть, только ни у кого из них, как

видно, нет ответственности за по-

рученное дело.

В. ШЕВЦОВ — главный ин-

женер-инспектор госсельтех-

надзора, председатель ко-

миссии техосмотра, Г. ИВА-
НОВ — инженер по эксплуа-

тации фирмы «Родина»,
Е. АВДЕЕВ — главный ин-

женер совхоза «Родина»,
А. МИ ХАЛ О В,
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ТО, О ЧЕМ шла речь в иреды-
• душей корреспонденции, это,

безусловно, крайняя степень без-
ответственности руководителя за

свои дела и за доверенный ему

коллектив. О подобных случаях

все реже и реже заходит разго-
вор. Практика сегодняшнего дня

выдвигает на повестку дня пробле-
му совершенствования стиля и ме-

тодов руководства коллективом.

Для современного руководителя

уже мало знать только тонкости

своего дела; надо уметь разби-
раться в характерах подчиненных,
учитывать их при организации ра-

бот, знать основы социальной пси-

хологин... Впрочем, много, что дол-

жен знать и уметь современный
руководитель. Но главное качест-

во, которое больше всего в нем це-

нится, — умение работать с людь-

ми. Конечно, оно не приходит са-

мо собой; необходшуш порой го-

ды, чтобы пришло оно, это уме-

ние. Не раз и не два спотыкаются

на этом пути, без ошибок тоже не

обходится... Вовремя оказанная

поддержка, коррекция действий —

это идет только на помощь. Имен-
но такую цель преследовал парт-

ком строительного треста    № 63,

РУКОВОДИТЕЛЬ-ПОНЯТИЕ ЕМКОЕ

ПО РОДНОЙ СТРАНЕ

П.

ОПЕРЕЖАЯ СРОКИ
На фабрике окомкования Ле-

бединского горно-обогатитель-
ного комбината выпущена мил-

лионная с начала ввода в дей-
ствие предприятия тонна желе-
зорудных окатышей. Этот ре-

зультат достигнут на месяц

раньше нормативных сроков.

За полгода на фабрике пущены

две обжиговые печи. Первый
агрегат вышел на проектную
мощность в полтора раза быст-
рее намеченного. Еще быстрее
осваивается вторая  печь.

ПРОДУКЦИЯ ЗАВОДОВ —

КОРМА
На квартал раньше срока до-

стиг проектной мощности Крас-
нопавловский комбикормовый
завод — один из крупнейших
на Украине. Отсюда ежесуточ-

но поступает в хозяйства около

четырехсот тонн питательной
россыпи и гранул. В цехах

предприятия, спроектированно-

го специалистами Харькова, все

основные технологические опе-

рации выполняют машины. Они
быстро готовят высококалорий-
ные продукты для скота и пти-

цы. За дозировкой разнообраз-
ных компонентов следят элект-

ронные устройства.
Сейчас на Харьковщине дей-

ствуют двадцать государствен-

ных и межколхозных комби-
кормовых заводов. К концу
пятилетки их число возрастет.

ВЫСОТНЫЙ СИЛУЭТ
АШХАБАДА
Квартал высотных жилых

домов начали строить в центре

Ашхабада. Мощный башенный
кран уложил крупные блоки
металлической опалубки для

сооружения одного из таких

зданий — они будут возводить-

ся из легкого монолитного ке-
рамзитобетона, а фундаментом
необычно высокого для Ашха-
бада здания послужит мощная

железобетонная плита. Чтобы
дом был еще прочнее — ведь

Ашхабад находится в зоне вы-

сокой сейсмичности, — в его

«тело» будет уложено свыше

120 тонн   арматурной  стали.

ВЕСЕННИЕ ОБНОВЫ
Выпуск 1 1 новых моделей

женских пальто начат в Виль-
нюсском объединении «Лелия».
Сшитые из модного клетчатого

материала, они сразу же по-

нравились   покупателям.
С учетом пожеланий покупа-

телей начали выпускать бижу-
терию и сувенирные наборы
Паневежский льнокомбинат
«Линас», Вильнюсский комби-
нат художественного фонда
«Дайле»,           республиканское
объединение «Дована». Значи-
тельно расширив ассортимент

продукции, легкая и местная

промышленность республики до

конца года более чем на 40
процентов увеличит выпуск то-

варов для женщин.

(По сообщениям
корреспондентов ТАСС)

2. И ЗНАТЬ, И УМЕТЬ
выиося на одно из заседании в

1976 году вопрос о стиле и методах

руководства участком механизации

стройтреста; Надо сказать, тема

вызвала неподдельный интерес и

у членов парткома, и у присут-

ствующих; высказано немало

серьезных замечаний начальнику

участка механизации Н. Н Ора-
лову. И, вероятно, не было бы
особой нужды возвращаться к

тому разговору, если бы не одно

«но».

Выступая на заседании партко-

ма, Н. П. Оралов так и не смог,

практически, раскрыть тему. Все
было у него: и цифры, и названия

механизмов, и трудности в рабо-
те, и перспективы. Не было лишь

главного — раскрытия стиля сво-

его руководства и методов, кото-

рыми он пользуется при этом.

Причем это не выглядело как

желание не «раскрыть карты», нет,

просто Н. П. Оралов .слабо пред-

ставлял себе предмет разговора.

И даже после просьбы держаться

ближе .к теме начальник участка

не смог сориентироваться.      — ',

ТАКАЯ СИТУАЦИЯ не единич-
' на. Нередко в разговоре с ру-

ководителями различных рангов

тема о работе с людьми «уплыва-

ет» в сторону технико-экономиче-
ских показателей, технологии и

т. д. Ну, а люди? В ответ обычно
недвусмысленно намекают: это де-

ло партийной организации, лучше

туда обратиться. Но ведь технико-

экономические показатели — дело

рук конкретных людей, а не аб-
страктной рабочей силы; они вто-

ричны, а первична именно работа
с коллективом. И от того, сколь

она совершенна, столь прочна и

база производственных успехов.

Казалось бы, аксиоматично, но

немало еще руководителей, кто

считает все это пустым делом:

главное — обеспечить всем необ-
ходимым, и работа будет. Конеч-
но, будет! Но вот возникает ка-

кая-то трудность, заминка, нару-

шается нормальный цикл работы
— и коллектив начинает лихора-

дить. Пройдет немало времени,

пока он «обретет былую форму».
В таких «пиковых» ситуациях и

проявляется умение людей спло-

титься, выдержать временные

трудности и выйти из полосы не-

удач еще более крепким коллекти-

вом.

Само собой это не приходит.

Нужна большая работа с людьми

и в первую очередь руководителя,

общественных организаций. Прак-
тика передовых коллективов, в ча-

стности, шахтерских бригад, под-

тверждает это. К примеру, пере-

ход наших известных бригадиров
Н. Ф. Тимофеева, В. А. Юдчица в

отстающие коллективы дал поло-

жительные результаты, и те же

самые горняки, которые до этого

болтались где-то в хвосте, через

месяц— два выхОдят в лидеры.

Личность руководителя, его уме-

ние повести за собой, умение, если

хотите, работать со всеми и с ка-

ждым в отдельности, умение орга-

низовать труд с учетом возможно-

стей каждого — в этом секрет. И

еще сказывается незаурядность

личности каждого из них. Это
уже не просто рабочий — руково-
дитель низшего производственно-

го звена, это Рабочий с большой
буквы. Он недоуменно посмотрит

на вас в ответ на вопрос о стиле

и методах руководства, но о ра-

боте с людьми будет судить ква-

лифицированно, с глубоким зна-

нием предмета разговора...

...Н. П. Оралов так и не дал

оценку стилю своего руководства.

А между тем в разговоре на за-

седании парткома выяснилось,

что Н. П. Оралов не прочь иной
раз и накричать на подчиненных,

не прислушивается к замечаниям

и предложениям, высказанным на

рабочих собраниях. Такое отноше-

ние к работе с людьми сказыва-

ется и на организации социали-

стического соревнования, на рабо-
те товарищеского суда... А ведь из

этих и других составляющих скла-
дывается моральный климат, без
чего немыслим сегодня крепкий
коллектив.

1_1 СТАТИ, о крепком коллективе.

"* Вот, в частности, Северо-За-
падное СМУ треста «Коксохим-
монтаж». На его счету немало

громких производственных побед.
Но вот цифры, о которых не

принято говорить громко: в 1975
году 113 человек из- этого управ-

ления побывало в медвытрезвите-

ле, 160 — прогуляло. Отнести это

к издержкам? Но чего: специфи-
ки производства или воспитатель-

ной работы?

25 февраля в том же стройтре-
сте № 63 состоялось заседание

парткома, на котором шла речь, я в

частности, о работе партийной ор-

ганизации Северо-Западного СМУ
треста «Коксохиммонтаж» по вы-

полнению        постановления    ■ ГК

КПСС «О работе партбюро шахты
«Ленинградская» и Северо-Запад-
ного СМУ треста. «Коксохиммон-
таж» по профилактике правона-

рушений». И в отчёте секретаря

партбюро С. И. Бойцовой, и в по-

»следующем разговоре с секрета-

рем парткома стройтреста №' 63
Ю. Ф. Азаренко прозвучало: труд-

но бывает порой начальника уп-

равления 3. М. Шульмана «под-

нять», на идеологическую работу,
до сих пор в управлений не про-

водятся идеологические оператив-

ки, хорошо , зарекомендовавшие

себя в партийных .организациях
треста. Что это — 'недопонима-
ние? Конечно, нет, скорее просто

недооценка кропотливой каждо-

дневной работы в коллективе, не-

дооценка, родившаяся на почве

производственных успехов, недо-

оценка, за которую, если копнуть

глубоко, коллектив «платит» по-

сетителями медвытрезвителя и

прогульщиками. Мы вправе сде-

лать вывод, что производственные

успехи не являются сами по себе
воспитующим фактором, а лишь

вкупе с воспитательной работой
дают возможность добиваться еще

больших  результатов.

Именно в таком ключе шел и

разговор на заседании бюро гор-

кома КПСС о совершенствовании

стиля руководства аппарата фир-
мы «Родина» совхозами объедине-
ния; первостепенное значение бы-
ло отдано работе с людьми и при

обсуждении вопроса «О неудов-

летворительном выполнении про-
изводственной программы и социа-

листических обязательств совхо-

зом «Старопольский» в' 1975 го-

ду». Подробности об этих заседа-

ниях мы уже сообщали. Хочется
лишь еще раз подчеркнуть главен-

ствующую роль, которая отводит-

ся работе с людьми, вести кото-

рую призваны руководители всех

рангов — от бригадиров до дирек-

торов предприятий.

Г. ГРАДОВ.

ПО    СЛЕДАМ    НАШИХ    ВЫСТУПЛЕНИЙ

„ПРОБЛЕМА   ПЕРВОСТЕПЕННОЙ  ВАЖНОСТИ"
Под таким заголовком в двадцатом номере «Знамени труда»

за этот год была опубликована статья инженера отдела главного

энергетика регенератного завода Г. Ивановой. В ней, в частно-

сти, шла речь о недостатках в снабжении завода сырьем и ма-

териалами.

Заместитель генерального директора объединения «Красный
треугольник» В. Мекш и секретарь парткома В. Герасимов сооб-
щают редакции, что администрация и партийный комитет объ-

единения рассмотрели статью Г. Ивановой. Отдел снабжения,
производственный отдел и'диспетчерская служба объединения
принимают меры для первоочередного и нормального обеспечения
всеми материалами Сланцевского регенератного завода.

ПОДАРОК    ТЕХНИКУМУ
В этом учебном году строители вручили

студентам Сланцевского индустриального

техникума ключи от здания, в котором

должны разместиться учебно-производст-
венные мастерские и лаборатории. Все обо-
рудование для них готовят сами учащиеся.

Первокурсники дневного отделения во вре-

мя производственной практики полностью

оборудовали слесарную и механическую

мастерские на 30 рабочих мест, студенты
вечернего отделения в свободное от работы
и учебы время оснастили необходимыми ма-

шинами, электрооборудованием, испыта-

тельными стендами, наглядными пособиями
лаборатории электрических машин и транс-

форматоров, электроизмерений, испытания

материалов.

Лаборатория электромашин была готова

к дню. открытия ХХУ съезда КПСС. Этот
замечательный подарок сделали к историче-

ской дате своему родному техникуму буду-
щие выпускники.

Бригада из восьми человек начинала ра-

боту практически с «нуля» — с покраски

стен. А сейчас большая светлая комната

превратилась в хорошо оборудованную ла-

бораторию, которая позволит на 100 про-

центов выполнять учебную программу.

Можно представить, насколько трудно

выполнялись эти работы, даже несмотря на

то, что студенты по роду своей работы все

время имеют дело с электромашинами и

оборудованием. Василий Зайцев работает
электрослесарем На шахте «Ленинград-
ская», на этой же шахте электрослесарями

работают Сергей Егоров и Виктор Василь-
ев. Владимир Филиппов трудится электро-

слесарем на шахте № 3, Михаил Крупенин
— электромонтер на цементном заводе,

Владимир Семенов — слесарь КИП  слан-

цеперерабатывающего          завода,

Владимир Абрамов — электро-

монтер с регенератного заво-

да. Только профессия Виктора Артамо-
нова не связана с электричеством — он гор-

норабочий очистного забоя шахты имени

С. М. Кирова.   .

Студенты занимались близким по харак-

теру делом, но все равно было им очень не-

легко. Все стенды — для испытания элек-

тромашин переменного тока, для исследова-

ния рабочих свойств электромашин, транс-

форматоров, оборудование силовой сети,

все наглядные пособия, эстетическое офор-
мление лаборатории делалось в свободное
от работы и учебы время.

Через несколько дней в техникуме нач-

нется горячая пора. Выпускники будут за-

щищать свои дипломные работы — сдавать

последний и, без преувеличения, самый
сложный и ответственный экзамен. В числе

первых предстанут перед государственной
комиссией эти восемь человек. Волнения у

них больше чем достаточно, хотя препода-

ватели считают, что ребята успешно спра-

вятся со своей задачей. Во-первых, все они

хорошо учатся, год закончили без троек.

Во-вторых, темы их дипломных работ свя-

заны с практической работой, с тем, что им

наиболее близко и знакомо. И многие тео-

ретические положения они подкрепляют

практическими примерами и из своей непо-

средственной работы, и из того, что узна-

ли, когда готовили оборудование новой ла-

боратории. И еще преподаватели уверены,

что эти студенты будут хорошими специа-
листами, большими мастерами своего дела.

В. САЛОВ.

НА СНИМКАХ: (внизу) в новой ла-
боратории; . (вверху) выпускники техни-

кума В. Зайцев (справа) и С. Егоров.
Фото Ю. Терентьева.
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Официальный   отдел ОПЫТ ЛУЧШИХ ЗВЕНЬЕВ -ВСЕМ
В совхозе «Аврора» за последние годы накоплен положитель-

ный опыт работы механизированных звеньев по выращиванию про-

пашных культур. Не случайно, что именно здесь недавно состоя-

лось выездное заседание постоянной комиссии по сельскому хозяй-
ству Сланцевского городского Совета депутатов трудящихся. На
заседании присутствовали директора и главные агрономы совхозов

фирмы «Родина», звеньевые механизированных звеньев хозяйств, •

председатели сельских Советов.

С анализом работы механизиро-

ванных звеньев в предыдущие го-

ды, с рассказом о делах, которые

сейчас проводятся механизатора-

ми на полях, выступил главный
агроном совхоза «Аврора» О. А.
Званцев. Он отметил, что звенье-

вая форма организации труда

прочно внедрилась на всех этапах

сельскохозяйственных работ: на

посеве, посадке, обработке и убор-
ке урожая. В совхозе ежегодно

разрабатываются         развернутые

планы практических мероприятий
по возделыванию пропашных

культур, контролируются и обоб-
щаются епециалистами агрономи-

ческой и инженерной служ^б.
Звен ьев ые          механ изиров анны х

звеньев подбираются по деловым

качествам, стажу работы и орга-

низаторским способностям. Си-
стематически обучаются передо-

вым методам обработки земли,

уходу за посевами и передовой
технологии уборки культур. Еже-
годно члены мехайизированных
звеньев совершенствуют свое ма-

стерство на полях совхоза и до-

стигают  неплохих результатов.

СР8ЕТЫ  СПЕЦКИИСи

ЗАВЕР-
ШАЮЩИЙ
ЭТАП-

Одним из основных источни-

ков производства высококаче-

ственного зерна является про-

травливание семян перед посе-

вом, чем достигается их стой-
кость к болезням, таким как

твердая головня пшеницы,

стеблевая головня ржи, камен-

ная головня ячменя, твердая и

пыльная головня овса и т. д.

Кроме того, протравливание

обеспечивает защиту высеян-

ных семян и их проростков от
плесневых заболеваний при

неблагоприятных условиях во

время прорастания, повышает-

ся энергия прорастания семян

и их полевая всхожесть, стиму-

лируется рост и развитие ра-

стений, усиливается окисли-

тельно-восстановительный про-

цесс в них.

Семена всех зерновых куль-

тур необходимо протравливать

с увлажнением. Оно проводит-

ся, прилипателем ОП-7 или

ОП-10, при его расходе 5 лит-

ров на тонну -зерна.

При протравливании семян

яровой пшеницы расход препа-

рата — от 1,2 килограмма до

1,5 килограмма, овса и ячменя

— 1,5 килограмма на тонну се-

мян. Норма расхода препарата

имеет большое значение, поэто-

му соблюдать ее крайне важ-

но. Так, например, при увели-

чении нормы может понизить-

ся энергия прорастания и всхо-

жесть семян, а также это при-

ведет к излишней трате препа-'
рата. При уменьшении же нор-

мы не будет достигнуто обез-
зараживание семян. Кроме то-

го, при низком расходе лзрепа-

рата у возбудителей болезней
возникает устойчивость к про-

травителям, что делает обра-
ботку бесполезной.

Протравливание проводят в

разное время, но обязательно
до посева. Сроки зависят от

состояния' семян, а также от

применяемых препаратов.

Поскольку протравливание

— заключительный этап подго-

товки к посеву, перед обработ-
кой протравителями посевной
материал должен быть доведен

до необходимых кондиций по

всем показателям. Протравли-
вание задолго до посева дает,

наилучший эффект. Его целе-

сообразнее всего проводить в

зимний или ранне-весенний пе-

риоды, но не позднее чем за

2 —3 недели до посева.

Такой срок будет способст-
вовать увеличению длительно-

сти воздействия ртутных про-

травителей на зерно и возбуди-
телей болезней.

Семена, предназначенные для

обработки         бактериальными
удобрениями, протравливают

за 20—30 дней до бактериза-
ции, которую проводят в день

посева. Мнкроудобрения для

всех культур на протравлен-

«ных семенах применяют перед

посевом.

Для успешного проведения

работ необходимо сейчас глав-

ным специалистам совхозов

.вместе с агрономами-семеново-

дами определить, какое коли-

чество зерна нужно протравли-

вать, проверить наличие защит-

ных средств для людей.

В. ВЕСЕЛОВА,
старший агроном

по защите растений.

Благодаря этому в хозяйстве
на протяжении последних лет по-

лучают устойчивые урожаи про-

пашных культур. Значительно со-

кращены сроки посадки и уборки
урожая, снижены затраты в чело-

веко-днях на единицу продукции,

а отсюда и себестоимость ее стала
ниже.

За последние 5 лет по совхозу

урожай картофеля составил в

среднем 158 центнеров с гектара,

а в такие благоприятные погодны-

ми условиями годы, как 1971 и
1973, было получено соответствен-

но 203 и 212 центнеров картофеля
с гектара. Самый высокий сбор
корнеплодов был в Ш73 году —

544 центнера с гектара, а в 1971 —

517 центнеров. В прошлом, самом

неблагоприятном году урожай
корнеплодов составил 281 центнер,

картофеля — 151 центнер с одно-

го гектара.    .

Мастерами по выращиванию

пропашных культур зарекомендо-
вали себя звеньевые-механизаторы

В. Т. Логинов, Б. А. Давыдов,
С. С. Разумовский, Н. А. Баранов.
Особо отлично работало в прош-
лом году звено, возглавляемое
Б. А. Давыдовым, на выращива-
нии картофеля. На отдельных уча-

стках они получили до 280 центне-
ров с гектара. Замечательные ре-

зультаты в 'звене С. С. Разумов-
ского. По 410 центнеров с гектара
получили они    в 1975 году корне-

плодов, а в 1973 году с 15 гекта-

ров собрали по 650 центнеров.

Правда, отметил далее О. А.
Званцев, есть еще и недоработки.
Так, механизированные звенья не

полностью оснащены орудиями

труда для возделывания почвы,

для борьбы с сорняками и болез-
нями. Внесение органических и

минеральных удобрений на неко-

торых участках проводится без
учета имеющихся картограмм.

При уборке клубней и сортировке
картофеля допускается много ме-

ханических повреждений. Неопе-
ратив-но решаются вопросы сокра-

щения многолетних посевных пло-

щадей. Низка еще нагрузка возде-

лываемых культур на одно звено.

Слабо организовано социали-

стическое соревнование среди ме-

ханизированных звеньев за полу-

чение более высоких результатов,

нет гласности его, отсутствует дей-
ственность. Итоги соревнования

подводятся нерегулярно.

На заседании комиссии высту-

пили директор совхоза «Сланцев-
ский» В. А. Чижов, один из луч-

ших механизаторов совхоза «Ро-
дина» И. М. Алексеев, детутат

горсовета В. Т. Артамонов, энер-

гетик совхоза «Сланцевский»
Ю. Н. Блинов, председатель по-

стоянной комиссии по сельскому

хозяйству А. П. Екимов.

Все они в своих выступлениях
одобрили опыт работы механизи-

рованных звеньев совхоза «Авро-
ра», отмечали упорный труд и ма-

стерство механизаторов, агрономи-

ческой и инженерной служб хо-

зяйства, внесли ряд конкретных

предложений.

Так, например, В. А. Чижов го-
ворил о том, что работу на по-
лях надо, вести круглый год, а не
посезоино, необходимо практико-
вать на хороших полях комбайно-
вую уборку картофеля, корнепло-

дов.- Это позволит сократить сро-
ки уборки их, а также значитель- ,

но снизить  долю ручного труда.

Начальник управления сельско-

го хозяйства горисполкома В. М.
Павлов обратил внимание на эко--

номические показатели работы
'звеньев, рекомендовал корнеплоды

сажать больше семенами, а не

рассадой, добиваться снижения

денежных, материальных и трудо-

вых затрат на единицу продукции.

А. П. Екимов оконнентрировал

свое выступление 'на главной роли
механизатора в выполнении зада-
ний по увеличению урожайности
пропашных культур.

В рекомендациях комиссии пред-
ложено провести смотр работы ме-
ханизированных звеньев района на
всех этапах сельскохозяйственных
работ, исполкомам сельских Сове-
тов депутатов трудящихся создать
депутатские посты на местах ра-
боты механизированных звеньев и
регулярно освещать в местной пе-
чати ход проведения рейдов.

Более двадцати лет работает на шахте имени С. М. Кирова
ламповщица Раиса Семеновна Логинова. Отличный труд ветера-

на отмечен благодарностями. Почетными грамотами. Ее фото-
графия заносилась на Доску почета предприятия. По итогам

прошлого года ей присвоено звание «Лучшая по профессии* в

объединении «Ленинградсланец».
НА СНИМКЕ: Р. С. ЛОГИНОВА.  .   Фото Ю. Терентьева.-

ГОРИЗОНТЫ    КУЛЬТУРЫ

В школе юных художников
Уроки по специально разра-

ботанной программе, оценка

работ по пятибалльной систе-

ме, столько же в учебном году

четвертей, свой классный ак-

тив, четыре раза в году кани-

кулы... Все, казалось бы, как в

общеобразовательной школе,

да вот только есть некоторое
отличие: время полного обуче-
ния здесь — четыре года. Вме-
сто привычных парт — моль-

берты, тетрадей — большие ли-

сты" бумаги, а учебников —

различные пособия по живопи-

си, графике, скульптуре, о

знаменитых мастерах.
Школа эта — художествен-

ная. Пока она не успела гро-

могласно заявить о себе: две-

ри ее распахнулись перед деть-

ми только в сентябре прошло-

го года. Но тем не менее ри-

сунки юных художников мож-

но было видеть на выставках

во Дворце культуры завода

«Сланцы», организованных по

время сессии городского Сове-
та депутатов трудящихся и за-
ключительного концерта участ-

ников художественной само-

деятельности. Уже тогда было
отмечено, что дети прекрасно
владеют цветом, осваивают

композицию рисунка.
Грамотно рисовать — цель,

которую ставят перед детьми
педагоги художественной шко-

бы. А это значит —прежде все-
го нужно научить детей рисо-
вать с натуры.

В школе изучают пять дис-
циплин, каждая из них допол-
няет друг друга, а вместе они
помогают учащимся получить

необходимые знания. Если, на-
пример,  на  учебном   предмете

БУДНИ МИЛИЦИИ

В августе 1975 года делегация
отдела внутренних дел Сланцев-
ского горисполкома выезжала в

город Кохтла-Ярве для заключе-

ния договора на соревнование

между отделами внутренних дел

Кохтла-Ярвеского,         Нарвского,
Кингисеппского и Сланцевского
горисполкомов. Было разработано
положение о соревновании в честь

ХХУ съезда КПСС, заключен че-

тырехсторонний договор. Так на-

чалась дружба между сотрудника-
ми отделов внутренних дел сорев-

нующихся городов братских рес-

публик — РСФСР и ЭССР.
И вот 28 февраля 1976 года у

сотрудников нашего отдела был
ответственный день — мы встре-
чали представителей соревную-

щихся отделов.
В 12 часов делегации отделов

собрались в ленинской комнате
отдела милиции. С приветствием
к собравшимся обратился началь-

ник Сланцевского ОВД подпол-
ковник милиции И. С. Корецкий.
Он рассказал о работе личного
состава ОВД в 1975 году, оста-
новился на задачах, намеченных
на 1976 год, в деле сокращения
правонарушений в тороде и рай-
оне, о помощи, которую оказыва-
ют отделу внутренних дел партий-
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ные и Советские органы, общест-
венность города.

Затем слово предоставляется

начальнику         Кохтла-Ярвеского
ОВД подполковнику милиции

А. К. Аас. Он остановился на
проблемах, которые стоят перед
сотрудниками Кохтла-Ярвеского
ОВД, рассказал, как они занима-
ются профилактикой правонаруше-

ний.
Начальник Нарвского отдела

внутренних дел подполковник ми-
лиции Г. Н. Елинкин рассказал,
с каким подъемом личный состав
Нарвского ОВД ра'ботал в пред-
съездовском году. Значительных
успехов добились они в профилак-
тике правонарушений, повысилась
раскрываемость преступлений.

■ Интересным и полезным было
выступление начальника Кинги-
сеппского ОВД подполковника
милиции С. А. Михайлушкина, ко-
торый отметил, что, несмотря на
ряд трудностей в 1975 году, лич-
ный состав отдела работал сла-
женно и с поставленными задача-

ми справился.
После обмена информацией ко-

миссии по подведению итогов со-

циалистического соревнования в

честь ХХУ съезда КПСС присту-

пили к работе.

А в это время спортивные

команды готовились к «сражени-
ям» за спортивную честь своих от-

делов. Стрелки уходят в тир. На-
шу команду возглавляет мастер

спорта по стрельбе Н. М. Дмит-
рик. В команду входят разрядни-

ки В. С. Павлюченко и А. И.Сви-
ридов.

В тиши за шахматными столи-

ками детской спортивной школы
разместились сильнейшие шахма-

тисты ОВД. Но и у них порой
«накал» был довольно высок: про-

игрывать никому не хотелось.
Самые, оживленные соревнова-

ния Проходили в спортивном зале

индустриального техникума. Там
собрались «поболеть» за своих иг-

роков не толы<о сотрудники ОВД
и члены их семей, _но и жители

города Сланцы.
Все спортивные соревнования

проходили очень увлеченно. По-
беждали, конечно, сильнейшие.
Четко работали судейские колле-

гии.

Пока соревновались спортсме-

ны, в одном из кабинетов ОВД
работала комиссия, которая дол-

жна была дать оценку каждому

отделу внутренних дел в целом

и каждой службе в отдельности.

(Окончание на 4-й стр.)

«рисунок с натуры» —дети поль-

зуются карандашом, гуашью,

то на другом^живопись» ре-

бята учатся работать с аква-

релью.

На уроках композиции уча-

щиеся выбирают сами компози-

цию будущего рисунка; прав-

да, без совета преподавателя

тоже не обходится. Педагоги
подсказывают им, как лучше

разместить на рисунке то, что

хотят изобразить ребята на ли-

сте.

Еще две дисциплины —

«скульптура» и «беседы по ис-

кусству» — позволяют гово-

рить уже, о широте познаний
учащихся детской художест-

венной школы; на этот счет в

школе есть заманчивые задум-
ки —дать ребятам знания по

художественно - оформитель-
скому искусству.

Педагоги Е. С. Дмитренок
(она же директор школы), В. Г.
Потехина, Н. А. Холмеев рабо-
тают с детьми не только в по-

мещении школы. Вместе со

своими воспитанниками они в

теплое время выходят на при-

роду рисовать этюды, бывают
на экскурсиях. Во время учеб-
ного года они побывали в Рус-
ском музее, художественном

училище имени Серова, Акаде-
мии художеств на выставке
дипломных работ. Следующая
поездка планируется в один из

■музеев Ленинграда.
Конкурс на лучший эскиз-

плакат, который посвящался
ХХУ съезду КПСС, тоже не

входил в программу, как и мно-
гие другие мероприятия, кото-

рые делают учебу в школе наи-
более насыщенной,^ полной. Од-
нако дети творчески отнеслись

к нему, выкладывая на бумагу
свои знания, мысль.

Успехи детей не меряются

только показательными рисун-

ками. Они в их повседневной
учебе, росте. Если раньше начи-

нающие художники рисовали

■натюрморты, обращая внимание

пока на чистый свет, то теперь

работают над оттенками, при-

давая предмету большую объ-
емность. И, судя по высоким

оценкам, которые дают творче-

скому детскому, труду препо-

даватели, это удается С. Ма-
зурину и М. Сычевой, Л. Гри-
шиной и Д. Пушкарю, Г. Ива-
новой и А. Шестерневой,
Т. Власовой и В. Дмитрие-
ву, Г. Глухих и Л. Богдановой,
С. Любимову, М. • Шершневой '
и многим другим.

Сейчас в школе два класса.

Во второй брали ребят, кото-

рые оказались посильнее в об-
ласти рисунка. Через два года

в школе будет первый' выпуск

юных  художников.

— Не обязательно они все

станут художниками, пойдут
учиться дальше, хотя некото-
рые и мечтают об этом. Важ-
но, что в школе 'они развива-
ются, получают знания--^ эсте-
тике, — говорит Елена^Степа-

- новна Дмитренок.

В. КАРАСЕВА.
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(Начало на 3-й стр.)

И вот закончены спортивные со-

ревнования, подведены итоги ра-

боты. Личный состав отделов вну-

тренних дел вновь собирается в

ленинской комнате ОВД. Все с

нетерпением ждут результатов.

Председательствующий началь-

ник Сланцевского ОВД И. С. Ко-
рецкий оглашает протокол засе-
дания комиссии по подведению
итогов работы отделов внутрен-
них дел за 1975 год и соревнова-
ния в 'честь ХХУ съезда КПСС.

Первое место присуждается от-
делу внутренних дел Сланцевско-
го горисполкома. Под аплодисмен-
ты отделу вручаются Почетная
грамота и  переходящий   приз.

Второе место присуждается
Кингисеппскому и третье — Нарв-
скому ОВД. Им вручаются грамо-

ты.

Лучших показателей в стрельбе
добилась наша команда. Ей вру-
чаются переходящий кубок и гра-
мота, а , капитан команды Н. М.
Дмитрик в личном первенстве за-
нимает первое место по двум ви-
дам упражнений.

Почетную грамоту и переходя-
щий кубок увозит команда Кохт-

ла-Ярвеского ОВД, занявшая пер-
вое место по шахматам. Шахма-
тисты нашего отдела занимают
второе место.

Не повезло лишь нашим волей-
болистам, хотя они упорно сража-
лись. Но им первую партию при-
шлось играть с победителями со-
ревнования — командой Нарвско-
го ОВД.

Закончилась         торжественная

часть. Вручены награды комаядам-

победителя/м и нашим чемпионам.

Руководители отделов подписы-

вают новый договор и намечает-

ся город, где будет проходить

следующая встреча. Это будет

Нарва.
Звучат последние напутствия и

пожелания руководителей орга-
нов, вручаются памятные подарки
отделу — организатору интерес-
ной встречи. Крепкие рукопожа-

тия друзей.

— До встречи в городе Нарве!
— звучат  слова   расстающихся.

В подведении итогов социали-
стического соревнования между
отделами внутренних дел Кохтла-
Ярвеского, Нарвского, Кингисепп-
ского и Сланцевского горисполко-
мов Цриняли участие представите-
ли вышестоящих органов: инст-
руктор отдела ПВР ГУВД Лен-
облгорисполкомов т. Дроздов и
инструктор отдела ПбР МВД
ЭССР т. Гужин.

В. МЕЛЬНИКОВ,
заместитель начальника Слан-
цевского ОВД, капитан ми-

лиции.

ВАШ СВОБОДНЫЙ ЧАС

ТВОЙ
ЛЕСНОЙ
БУКЕТ

НА    ЛЫЖНЕ - ШКОЛЬНИКИ
Зима в этом году порадовала

лыжников отличной погодой,
обильным снегом. В один из воск-
ресных дней февраля юные лыж-
ники средних школ соревновались
в эстафете, а накануне в субботу
было проведено лично-командное
первенство. В этот день хорошие
результаты на десятикилометро-

вой дистанции среди старших
школьников у юношей показали
Николай Пискунов (школа № 1 1 )
— он был первым, Андрей Он-
зуль (школа № 2), Андрей Гри-
горьев (школа № 1). У девушек
первой на финиш пришла Ирина
Амелина (школа № 2). Очень не-
много уступила ей Светлана Ка-
занова (школа № 1), третьей бы-
ла Ирина Михайлова (школа
№ И).

В итоге на первое место вышли

лыжники второй школы. На сле-

дующий день в эстафетной гонке

юноши 11-й школы на дистанции

были быстрее своих соперников, а

вот девушки второй школы ли-

дерство не уступили.

Все дни соревнования внима-

тельно следил за выступлениями
школьников Иван Александрович
Ильин, слесарь сланцеперерабаты-
вающего завода. Ведь большинст-
во победителей тренируются у не-
го. И, подводя итоги лыжного се-

зона школьников, надо сказать,

что еще слабо пропагандируется

этот вид спорта в школах, мало

секций в нашем городе. И не уди-
вительно, что на областных со-

ревнованиях юные сланцевские

спортсмены были на одном из пос-

ледних мест.

НА СНИМКАХ: на трассе; побе-
дители городских соревнований
среди старших Школьников Ирина
Амелина и Николай Пискунов,

ФОТО н. ТЕРЕНТЬЕВА

1 .  V ;• '
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Лидии Петровне                 шшград на стройке». Тележуриал
КОПЫЛОВОЙ                   Цв. тел. 19.40 — «Ищите и найде-

Поздравляем  с днем   рождения   те». Художественный фильм. 21.00
и уходом на заслуженный   отдых.

Желаем крепкого здоровья.
Смена Кузьминой  Н. Н.
ПТУ «Ленинградсланец».

В этот день во Дворце куль-

туры завода «Сланцы» хозяй-
кой была сама весна. В фойе
множество букетов, они раду-

ют многоцветней красок, све-

жестью, ароматом. Здесь вы-
ставка «Твой лесной букет».
Этот приятный сюрприз был
подготовлен к празднику

8 Марта. Его преподнесли
женщинам города работники
Дворца культуры совместно со
Сланцевским советом Всерос-
сийского общества охраны при-

роды.

Казалось, что можно прине-
сти мартовским днем из леса,

когда вокруг белеет снег? Ока-
зывается, снег не помеха. Исто-
чает медовый нежный запах
распустившаяся лесная си-

рень. К букету — надпись в
стихах. Привлекает внимание
и ваза с веточками, украшен-
ными длинными сережками,

обыкновенная ольха, но букет
оригинален и красив. Ему так-
же посвящено несколько сти-

хотворных строк. Зеленые ве-
точки можжевельника красиво

сочетаются с красными фона-
риками засушенных цветов,, и
снова — стихи.                        .

Изумительны букеты Зои
Аркадьевны Аркадьевой — ра-
ботницы Дворца культуры за-

вода «Сланцы»: «Пусть всегда

будет солнце», «Тишина», «Ко-
ролева весны». Все они заслу-
жили высокую оценку посети-

телей. Составление букетов ста-
ло для Зои Аркадьевны увле-

чением. Своим умением тво-

рить красоту она щедро делит-

ся с другими.

Красив букет из трех веток
сосны с длинными иголками,
увенчанными коронками смо-

листых почек, —это «Свечи Бе-
рендея».

В составлении букетов и по-

делок угадывается талант це-

нителя лесной красоты. Об
этом говорят многочисленные

записи в книге отзывов. Вот
одна из них, сделанная медра-

ботником Валентиной , Бон-
фельд: «Чудесная выставка!
Очень понравились поделки
Игоря Нятянена, композиция

из обугленных сучков, травы,
мха «Здесь сражались парти-
заны», выполненная пенсионер-
кой Галиной Николаевной
Иванцовой, и чудесная работа
Л. Н. Мандрыка «Косуля».
Удивляюсь большой наблюда-
тельности ребят из Дома пио-
неров, представивших поделки
из корней и сучков деревьев.
Хороши букеты «Три сестры в
гостях у братьев», «Лесная си-
рень». Спасибо за доставленное
удовольствие».

А вот слова мастера-взрыв-
ника шахты «Ленинградская»
Клементьева: '«Выставка заме-

чательная. Ребята хорошо по-
нимают и чувствуют природу.
Все букеты составлены с боль-
шим вкусом».

Простые, но в то же время
оригинальные букеты предста-
вили на выставку школьники
Валентин Никифоров, Ирэ
Рубинская, Таня Йльинцева,
Валентина Никифорова — дис-
петчер «Сельэнерго».

Составить оригинальный бу-
кет _ искусство. Для того, что-

бы овладеть им, нужны наблю-
дательность, настойчивость, от-

зывчивость сердца.

Вот почему всех участников
выставки можно по праву счи-
тать настоящими ценителями

красоты родного края, людьми!,

которые умеют радоваться этой
красоте, а главное — делиться
ею с другими.

В. АРТАМОШИНА,
зав. детским сектором

Дворца культуры завода
«Сланцы».

Т е л е в и д е н и е

«Горизонт». Программа для

молодежи «Комсомольская удар-
ная». Цв. тел. 21.25 — «Рассказы
о художниках». ^«Литографии
В. Вилынера». Цв. тел. 21.55 —

Музыкальная программа. 23.00 —

Новости.

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИН

ЧЕТВЕРГ, 18 МАРТА
8.55 — Программа передач. 9.15

— «Колхозный архитектор».    До-
кументальный телефильм. 11.00 —

Для детей. Мультфильмы  «Зайка
Петя и лесная столовая» и «Вол-
шебный     художник».      1 1 .25   —

Цв. тел.   15.05  — «Литературные   «Оседлай  своего коня».    11.45 —

встречи». Самед Вургун.    15.50 —   «Слово Андроникова». Телефильм.
«Вокруг света». 16.15 — «Шахмат-   12.45,— 13.00 — «Счастливые ост-

ная^ школа».      Цв.  тел.    16.45 —   рова». Музыкальный фильм. 15.15
«Москва   и москвичи».      17.15 —   _ Вечерняя   программа.  15.20 —

«Веселые  старты».  Цв. тел.  18.15   ц в . Т ел. «Взгляд на мир». 15.50—
В каждом рисунке — солнце».   ц в . Т ел.  «'Вариации»:   «Народный

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ЧЕТВЕРГ, 18 МАРТА
9.30 — М. Анчаров — «В одном

микрорайоне». Многосерийный те-
леспектакль. Серия 5-я. Цв. тел.
14.55 ■— «Про резец, штамп и ро-
лик».    Научно-популярный фильм.

18.30 — «Играет оркестр «Голу-
бой экран». 19.00 — «Мы строим
«КамАЗ». Цв. тел. 19.30 — Чем-
пионат СССР по хоккею. «Спар-
так» (Москва) — «Трактор» (Че-
лябинск). Трансляция из Дворца
спорта Цешрального стадиона

имени В. И. Ленина. Цв. тел. 21.00
— «Время». 21.30 — Чемпионат
СССР по хоккею. «Спартак» (Мо-
сква) — «Трактор,» (Челябинск).
3-й период. Цв. тел. 22.05 — «До-
кументальный экран». Цв. тел.

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД

ЧЕТВЕРГ, 18 МАРТА

18.00 — «От 14 до 18». Про-
грамма для подростков и учащих-
ся ПТУ. Цв. тел. 18.30 — Для де-

тей: «Веселые странички». Цв. тел.

19.00 — «Ленинград». Информа-
ционная программа. 19.20 — «Ле-

художник Катерина Белокур».
16.00 — «Соло шя часов с боем».
Фильм-спектакль,' 2-я часть. 17.00
— «Телешкола». 17.30 — «Нака-
нуне выборов в народные судьи».

17.50 — «Годы и люди». «Знамя
коммуны». 18.00 — Новости. 18.10
—«Актуальная камера» (на русск.

яз.). 18.25 — Реклама. 18.30 —

Цв. тел. Чемпионат СССР по бас-
кетболу: «Калев» (Тарту) —СКИФ
(Ереван). 20.00 — Цв. тел. «Дет-
ский экран». У. Лейес — «Серый
волк». Кукольный спектакль.

Мультфильм «Жадный Кузя».
20.30 — «Актуальная камера».

21.30 — Цв. тел. «Молодежная
студия». «Как дела, секретарь?».
21.50 — Цв. тел. «Вращающаяся
сцена». Эйнери Коппел. 22.30 —

23.35 — Цв. тел. Художественный
телефильм «Трудные этажи», 2-я
серия.

и н о КИНОТЕАТР «ТРУД».  17 мар

та — французский цветной широ
коэкранный художественный кино

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 17 мар-   Ф«льм «Отверженные».     (Две се
та

17,
«Хотим скандала». Начало в

19, 21 час.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯКОВ.
17 марта — мексиканский цветной
художественный фильм «Дикое
сердце». Начало в 17, 19, 21 час.

Для |детей. «Соленый пес». Нача-
ло в 15 часов.

!рии). Начало в 11, 15, 18.15, 21
час. 18 марта — «Отверженные».
(Две серии). Начало в 10, 13,
18.15, 21 час. Для детей. «Корабли
штурмуют бастионы». Начало в 16
часов.

КЛУБ «ШАХТЕР». 17 марта —

«Улыбка мамы». Начало в 17, 19,
21 час.

Зам. редактора

И. В. СТЕПАНОВ.

КИНГИСЕППСКИЕ
ЭЛЕКТРИЧЕСКИЕ СЕТИ «ЛЕНЭНЕРГО»

ОБРАЩАЮТСЯ
К РУКОВОДИТЕЛЯМ ПРЕДПРИЯТИЙ,

ПРЕДСЕДАТЕЛЯМ КОЛХОЗОВ, ДИРЕКТОРАМ СОВХОЗОВ,
А ТАКЖЕ КО ВСЕМ ГРАЖДАНАМ С ПРОСЬБОЙ

проявлять особую осторожность при производстве работ и хож-

дении вдоль воздушных линий электропередачи.

Из-за бури, грозы или падения деревьев провода электроли-

ний могут быть оборваны.
При пробое изоляторов железобетонные опоры могут нахо-

диться под высоким напряжением. Прикосновение человека к

железобетонным опорам, а также приближение к оборванному
проводу менее чем на 15 метров грозит смертельной опас-

ностью.

ГРАЖДАНЕ! БУДЬТЕ ОСТОРОЖНЫ!
При обнаружении оборванного провода звоните по телефону

№№ 2-22-03, 2-30-45, 2-24-57, 2-23-38 или сообщите по ад-

ресу: г. Сланцы, ул. Кирова, дом № 2/8.
Администрация.

СЛАНЦЕВСКОМУ ЛИНЕЙНОМУ УПРАВЛЕНИЮ
АВТОМОБИЛЬНЫХ ДОРОГ

СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ
на постоянную работу

ТРАКТОРИСТЫ,
АВТОГРЕЙДЕРИСТЫ,
ЭЛЕКТРИК.
Обращаться по адресу: Комсомольское шоссе, дом

№ 21. Сланцевское линейное управление автодорог.

Коллектив раймага № 50 выражает глубокое соболезнование
Гусевой Галине Павловне по поводу преждевременной смерти

мужа.

Коллектив обогатительной фабрики выражает глубокое собо-
лезнование Новиковой Лидии Александровне по поводу безвре-
менной кончины мужа.
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